

même nom et les autres n'en font qu'un. Quelques uns aussi rattachent le livre de Ruth au livre des Juges et celui des Lamentations au livre de Jérémie ; les autres les regardent comme distincts.

Le nombre des livres de la Bible Hébraïque est de 22, c'est-à-dire, le même que celui des lettres de l'alphabet hébreu. Pour ne pas dépasser ce nombre, les Juifs rattachent le livre de *Ruth* à celui des *Juges* et celui des *Lamentations* au livre de Jérémie. On ne comprend dans la *Bible Hébraïque* que les livres *proto-canoniques*, les seuls admis dans le *Canon des Juifs*, les seuls aussi qui aient été écrits ou qui existent encore en hébreu. Cette Bible se subdivise en trois parties : *La loi*, les *Prophètes*, les *Hagiographes*, subdivision qui se trouve indiquée par N. S. lui-même en St Luc, ch. XXIV. v. 44. Remarquons toutefois que Notre Seigneur se sert du nom de *Psaumes* pour désigner tous les hagiographes dans ce passage.

*La loi*, ou, comme nous l'appelons, le *Pentateuque*, renferme les cinq livres de Moïse. Les *prophètes* comprennent, dans la Bible Hébraïque, outre les livres que nous appelons proprement prophétiques : Josué, les Juges, les deux livres de Samuel (nos deux premiers livres des Rois) et les deux livres des Rois (3ème et 4ème de la Vulgate). Les Hébreux ne comptent les douze petits prophètes que comme un seul livre. Les *Hagiographes* sont : les *Psaumes*, les *Proverbes*, *Job*, le *Cantique des Cantiques*, l'*Ecclésiaste*, *Esther*, *Daniel*, *Esdras* et *Néhémie*, les *Chroniques* ou *Paralipomènes*.

Les commentateurs chrétiens divisent généralement la Bible d'une autre manière : 1o en livres historiques, 2o didactiques ou doctrinaux et moraux, 3o prophétiques ou annonçant l'avenir.

I.—Les livres historiques sont : 1o les cinq livres de Moïse ; 1o Genèse ; 2o Exode ; 3o Lévitique ; 4o Nombres ; 5o Deutéronome ; puis 6o Josué ; 7o les